

ドリームスエフエム放送(株) 第127回番組審議会議事録

1 開催日時

令和5年10月27日(火)

2 開催場所

今回の放送番組審議会は、各委員が聴取りレポートを提出し、関係各位が閲覧、感想や要望を共有する形とした。

3 出席委員

審議委員:田中 優子、早田 耕一郎、植田 祐一、酒井 香、平川 貴朗

放送事業者側:秋穂 真由美 内藤 圭祐

4 議 題

番組名:「久留米市社会福祉協議会のみんな♡つながるラジオ」(録音)

放送日:下記のとおり

令和5年7月「久留米市戦没者慰霊祭について」

令和5年8月「豪雨災害のボランティア募集について」

令和5年9月「田主丸老人福祉センターについて」

パーソナリティ:中村 美由紀

5 番組内容

市民に久留米市社会福祉協議会の地域活動を周知する広報番組。住民一人ひとりが取り組むことができるボランティア活動や支え合い、福祉に関する話題をお送りしています。世代を問わず関係する「社会福祉」を身近に感じていただくことを目的とし、ています。月ごとにテーマを決め、各回收録形式で社会福祉協議会の職員が出演しパーソナリティと掛け合いをしながら広報を行います。

6 審議内容

番組を視聴いただき、下記のような感想・意見を述べていただきました。

(委員意見)

- ① 戦没者慰霊式典の回は、職員のしゃべりがひたすら議会答弁のように単調で、中々頭に入ってこなかった。短時間で要点を押さえないといけないので、用意した原稿の読み上げにならざるを得ないのは分かるが、パーソナリティが呼吸を入れながらゲストの生の言葉も加わるようなやりとりにできなかったか。ゲストとパーソナリティがおおむね半々ずつしゃべるくらいのほうが聞きやすく、より視聴者の理解が進むと思う。
- ② 3つとも短いながらも充実した内容になっていた。「久留米市戦災者慰霊式典」ではゲストが一方向的に話している場面が多い印象で、なかなか情報が頭に入ってこなかった。

ひとつひとつの説明が長かったのかもしれないし、読み方が棒読み気味だったからかもしれない。あるいは、もっとパーソナリティの方の質問を増やしてもよかったかもしれない。

- ③ 慰霊碑の存在や慰霊式典がはじまった経緯など、若い世代にあまり知られていないであろう情報を知らせる貴重なものだったと思う。最後に、慰霊式典に参加できなくても、サイレンがなるのでそれぞれの場所で思いをはせて欲しいというメッセージがあったのは素晴らしい。これにより、聞き手は、自分なりのやり方で簡単に参加できると感じられたと思う。
- ④ 3番組とも、社会福祉協議会の地域活動について、具体的にどのような活動がなされているかについて、必要な情報はコンパクトにまとまった伝えられておりラジオにしっかりと傾聴していれば、内容はわかりやすかったのではないかとと思われる。何となく聞いている方を、一歩進めて傾聴させるようにするためには、冒頭から最後まで同じトーンのトークを広げていくよりも、最初は興味をひくような砕けた話で聴取者の傾聴を引き出すような視点もあって良いのではないかと感じた。
- ⑤ 豪雨災害ボランティア募集について、力仕事だけでなく、思い出の品の仕分けや悩みに耳を傾けるなど、ボランティアにもさまざまな活動があることが紹介されている点がよかった。ボランティアを受け入れた被災者の声、ボランティアに参加した人たちの声が紹介されているとなおよかったと思う。
- ⑥ ボランティアをする際に気を付けること、するべきこと、をまとめてお話しされていたので、よかった。気になるけれども何をすべきかわからなかった人も、ボランティアを試みようと思うきっかけになるのではないかと感じる。
- ⑦ 実際にボランティアに参加したがわからないことが多かったため、このような情報があると助かる。ボランティアは力仕事が多いというイメージだが、それ以外に支援の形があるという情報は重要だと感じた。
- ⑧ 「田主丸老人福祉センター」は、ゲストの方がさりげなく使った「入浴」という言葉にパーソナリティの方が反応したおかげで、風呂もあることがはっきりとわかってよかった。利用対象者が「60 歳以上」であるのに、センターの名前に「老人」がつくことにすこし違和感を抱いた。最近の 60 歳はとても元気で、「老人」という言葉のもつイメージとはかけ離れている。
- ⑨ センターについてはとても親切な施設だと思った。田主丸地区は高齢者が多いので本人や家族も喜ぶと思う。
- ⑩ センターの役割に関してやりとりがあった点が、施設の意義を理解する手助けになってよかった。また職員の来訪呼びかけが穏やかで柔らかく、高齢者に届きやすかったのではないかと感じた。

- ⑪ パーソナリティが相槌を打つことで聞きやすくなっていると思う。また、高齢者に配慮したゆっくりした話し方で好感が持てる。
- ⑫ 社会福祉協議会のご担当の方がおっしゃった「ご持参いただければ」は「お持ちいただければ」が正しいと思う。やわらかい声で好感が持てます。全体を通してシナリオを読んでいる感じが強いのは気になりますが、内容はわかりやすく、ポイントをしばって話してあると思う。短時間でちょうどよい情報量だと感じた。

7 審議機関の答申又は意見の概要の公表
自社ホームページへ掲載

8 次回の審議委員会は、令和6年2月下旬に行う予定